

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) dengan pendekatan kualitatif yang berisi data-data dalam bentuk lisan maupun tulisan. Penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian yang dilakukan dalam kehidupan yang sebenarnya. Dimana penelitian ini dilakukan dengan penelusuran langsung kelapangan untuk menggali dan memperoleh data yang berkenaan dengan analisis pengendalian persediaan bahan baku pada usaha produksi kerupuk ikan pipih di UKM Pokhlar Berkat Usaha yang bertempat di Desa Lelasan Kecamatan Bakumpai.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini adalah di UKM Pokhlar Berkat Usaha, yang terletak di Desa Lelasan RT.013 / RW.05, Kecamatan Bakumpai, Kabupaten Barito Kuala, Kalimantan Selatan. Peneliti memilih lokasi tersebut karena UKM Pokhlar Berkat Usaha sendiri merupakan salah satu produsen kerupuk yang cukup terkenal dan diminati banyak orang. Karena produk kerupuk dari UKM Pokhlar Berkat Usaha yang dikenal dengan “Kerupuk Jemabatan Rumpiang ini” sangat mudah ditemukan di pasar-pasar serta diwarung-warung sekitaran daerah Kabupaten Barito Kuala, tidak hanya itu saja kerupuk ini juga mulai di jual diluar daerah baik dibeli secara langsung maupun melalui *marketplace*.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian merupakan sumber utama penelitian atau tempat mendapatkan data-data penelitian. Subjek penelitian ini adalah pemilik dan karyawan dari UKM Pokhlar Berkat Usaha.

Objek penelitian merupakan variabel penelitian atau apa yang menjadi fokus penelitian. Objek dari penelitian ini adalah pengendalian persediaan bahan baku produksi kerupuk pipih pada UKM Pokhlar Berkat Usaha.

D. Data dan Sumber Data

Jenis dan sumber data yang dibutuhkan untuk menunjang penelitian ini adalah:

1. Data

Data yang digali dalam penelitian ini adalah Pengendalian persediaan pada usaha produksi kerupuk pipih dalam proses pengendalian persediaan bahan baku dalam memenuhi permintaan konsumen pada UKM Pokhlar Berkat Usaha.

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini merupakan subjek darimana data dapat diperoleh. Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah : (Suharsismi, 2006, hlm 129)

- a. Responden, yaitu orang yang terlibat langsung dalam penelitian ini, yaitu orang yang memberikan data dan informasi tentang proses pengendalian persediaan bahan

- b. Informan, yaitu pemilik dan karyawan dari UKM Pokhlar berkat Usaha.

E. Metode Pengumpulan Data.

1. Wawancara (interview)

Teknik ini dilakukan dengan memperoleh data dan informasi langsung dari informan mengenai permasalahan yang dikaji melalui sebuah wawancara. Metode wawancara ini digunakan untuk mengetahui hubungan dengan sumber data, melalui tanya jawab guna mendapatkan informasi yang diperlukan. Interview ini dilakukan secara mendalam tetapi bersifat luwes, susunan kata-kata dalam setiap pertanyaan dapat diubah pada saat wawancara, disesuaikan dengan kebutuhan dan kondisi saat wawancara mengenai proses pengendalian persediaan bahan baku produksi kerupuk pipih yang fokusnya pada pemilik dari UKM Pokhlar Berkat Usaha di Bakumpai Kab. Barito Kuala.

F. Teknik Analisis Data

Analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif. Penelitian kualitatif adalah salah satu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa ucapan atau tulisan dan perilaku orang-orang yang diamati dan dengan melakukan penelaahan dan pengkajian secara mendalam terhadap hasil penelitian setelah data berhasil diolah, maka langkah selanjutnya adalah pembahasannya mengenai pengendalian persediaan bahan baku produksi kerupuk pipih pada UKM Pokhlar Berkat Usaha. Teknik analisis data yang digunakan yaitu dengan metode *Economic Order Quantity* (EOQ), persediaan pengamanan (*Safety Stock*) dan total biaya persediaan atau *total inventory cost* (TIC).